

ABSTRAK

Yusniar. Nim. 1102171006. Pelaksanaan Pendampingan Kelompok Dalam Program Bina Keluarga Lansia (BKL) Di Kecamatan Tanjung Morawa Kabupaten Deli Serdang. Skripsi. FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN UNIVERSITAS NEGERI MEDAN, 2014.

Penelitian ini dilakukan di Kecamatan Tanjung Morawa Kabupaten Deli Serdang. Permasalahan penelitian ini berkaitan dengan pelaksanaan pendampingan kelompok yang dilakukan pendamping terhadap lansia dalam program Bina Keluarga Lansia. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa baik pelaksanaan pendampingan kelompok yang dilakukan oleh pendamping dalam program Bina Keluarga Lansia.

Pendampingan kelompok menurut Kementerian Tenaga Kerja dan Transmigrasi RI (2013: 17) adalah interaksi yang intensif antara pendamping dengan kelompok masyarakat sehingga terjadi proses perubahan kreatif untuk tujuan peningkatan kualitas hidup dan kemandirian kelompok dampingan. Untuk mengetahui pelaksanaan pendampingan kelompok, adanya beberapa tahapan yaitu tahap persiapan, tahap identifikasi, tahap perencanaan alternatif program, tahap perumusan rencana kegiatan, tahap pelaksanaan program dan tahap evaluasi.

Jenis penelitian yang digunakan adalah evaluasi dengan pendekatan kuantitatif. Untuk memperoleh data yang diperlukan, maka penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data yang berupa penyebaran angket (kuesioner) dan dokumentasi. Sampel penelitian ini adalah pendamping lapangan yang bertugas di dalam program BKL sebanyak 80 orang. Alat pengumpulan data yang digunakan yaitu angket dengan rumus $P = \frac{F}{N} \times 100\%$.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Pelaksanaan pendampingan kelompok secara klasikal cenderung baik (B) dilihat dari 46 responden berada pada kategori baik dengan persentase 57,5% (2) tahap persiapan sebelum pelaksanaan pendampingan sebesar 38,75% (3) tahap identifikasi yang dilakukan pendamping diperoleh sebesar 42,07% (4) tahap perencanaan alternatif program sebesar 44% (5) tahap perumusan rencana kegiatan sebesar 40,41% (6) tahap pelaksanaan program sebesar 43,65% (7) tahap evaluasi diperoleh sebesar 46,96%. Dapat disimpulkan bahwa berdasarkan aspek pada tahap yang telah dilakukan di atas, dengan adanya pelaksanaan pendampingan kelompok menentukan keberhasilan program BKL sehingga pelaksanaan pendampingan kelompok dalam program bina keluarga lansia di Kecamatan Tanjung Morawa Kabupaten Deli Serdang dinyatakan baik.

Kata Kunci :Pendampingan Kelompok, Program Bina Keluarga Lansia